



**COMMUNIQUE DU BUREAU DU COMITE D'ENTREPRISE COFACE
DU 11 JUILLET 2016**

Le bureau du comité d'entreprise de Coface s'interroge sur l'avenir de la compagnie suite à l'annonce faite aux marchés par son DG et la chute de la valeur de l'action qui a suivi.

Depuis 2012, les organisations syndicales de Coface se sont manifestées maintes fois auprès de l'actionnaire Natixis, des services de l'Etat et des pouvoirs politiques afin de faire part de leur inquiétude, et ce sans résultat.

Aujourd'hui nous ne pouvons que déplorer la situation économique très dégradée de Coface.

A cet égard les responsabilités sont partagées.

Que s'est-il passé depuis 2009 ?

La crise de 2008/2009 a touché Coface de plein fouet dans la mesure où la DG de l'époque a permis aux entreprises françaises de poursuivre leur activité et leurs échanges commerciaux jusqu'à la mise en place de CAP et CAP+.

Pourquoi le pouvoir politique d'alors n'a-t-il pas ensuite soutenu Coface, comme il l'a fait pour les banques dont son actionnaire Natixis ?

Certes, Natixis a recapitalisé sa filiale, mais dans la foulée a annoncé que Coface ne faisait plus partie de son cœur de métier. Ainsi depuis 2010 elle n'a affiché aucun soutien stratégique pour Coface tout en prélevant 380 M€ de dividendes rien que sur les trois dernières années.

Un directeur général a été nommé en décembre 2010 et celui-ci s'est acharné à détruire le modèle Coface « export » reconnu depuis 70 ans en imposant le modèle du principal concurrent et son approche domestique ce que n'ont pas compris nos clients historiques.

Dans la continuité, la décision de l'Etat de retirer les garanties gérées par Coface pour son compte depuis 1946 accroît les difficultés de la Compagnie. Aujourd'hui tous les acteurs constatent que le transfert de l'activité des garanties publiques est techniquement complexe et comporte des risques en termes de continuité et de qualité de services pour les assurés. De plus la signature d'un accord de partenariat exclusif signé par Bpifrance avec l'assureur crédit Euler a fini d'altérer l'image de Coface auprès des acteurs de la place

Pourquoi tant d'acharnement sur la Compagnie dont l'expérience export est pourtant reconnue depuis 70 ans ?

Le bureau du comité d'entreprise souhaite une réponse et connaître les intentions des différents acteurs responsables quant à l'avenir qu'ils envisagent pour la Compagnie.


Marie-Hélène Castets
Secrétaire du comité d'entreprise
Elue CGT et UGICT-CGT


Catherine Crochet
Représentante syndicale CFE/CGC


Bernard Schwartzel
Trésorier du comité d'entreprise
Elu CGT et UGICT-CGT